

Santander, mes... 8rs.  
 trimestre... 21 »  
 Provincias, 3 meses... 22 »  
 Ultramar 6 meses... 104 »  
 Extranjero, 6 meses... 104 »  
 Números sueltos, 2 cuartos.

# LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal  
 Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.  
 La correspondencia dirijase al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Viernes 31 de Enero de 1879.

NÚM. 1290

## EL ORDEN MAS COMPLETO.

Suponemos el inmenso disgusto que estará proporcionando a la prensa conservadora y a ciertos liberales *resellados* lo acontecido en la nacion vecina.

Ni un combate en las calles, ni levantarse barricadas, ni una gota de sangre humana derramada, ni un grave escándalo en las Cámaras, ni tumultos de ninguna especie, ni siquiera esas sesiones borrascosas que estamos acostumbrados a presenciar, cuando tan importantísima cuestion se ha resuelto: nada menos que la dimision presentada por el jefe del Estado y el nombramiento de un nuevo presidente de la república francesa por el tiempo de siete años.

Y es que, como unos y otros, conservadores y liberales de... nombre, solo fían la seguridad del mando en la fuerza de las armas, en mucha artillería, mucha caballería y mucha infantería, no pueden llegarse a convencer que en los pueblos civilizados no es el derecho de la fuerza el que se impone, sino la fuerza del derecho, ante lo que se doblegan todas las voluntades y se postran todos los partidos, como único medio de conservar el orden y contribuir al engrandecimiento y prosperidad de la patria.

Francia, como verán nuestros lectores por los telegramas que publicamos, acaba de realizar uno de los actos más trascendentales de los pueblos regidos por el sistema democrático, cual es el de cambiar de jefe del Estado antes del tiempo fijado en la Constitución; y ya ven que lo han realizado, que no se han dejado imponer por las amenazas de los adversarios, ni por los temores pueriles de amigos timoratos, cumpliendo de este modo las Cámaras con el sagrado ministerio de su elevada mision, sin proporcionar al país ni un disgusto, ni a la Europa la menor desconfianza respecto de los propósitos pacíficos de la Francia.

La causa de la dimision del presidente de la república de Francia no ha sido otra que el haberse negado el mariscal Mac-Mahon a firmar los decretos de las cesantías de los generales que se hallaban con mando, decreto que habia sido acordado en Consejo de ministros. Pretextaba el héroe de Sedan para no firmar, que dicha separacion iba a producir una desorganizacion en el ejército, y que, por lo tanto, no consentia en ella, anunciando que antes de autorizarla presentaria su dimision.

Como la separacion de dichos generales fué una imposicion hecha al gobierno de Mr. Dufaure por la mayoría de ambas Cámaras, fundada en que eran enemigos declarados de la república, el gabinete no podia dejar de cumplirla, y en vista de la resuelta negativa de Mac-Mahon, tuvo necesidad de dar cuenta a las Cámaras de la situacion en que el gobierno se encontraba, puesto que no le quedaba otro remedio que el de presentar la dimision.

Las Cámaras manifestaron que desaprobaban la conducta del presidente, y que si presentaba la dimision, cual habia prometido, le sería aceptada desde luego. Mac-Mahon así lo hizo, y el resultado ha sido el admitirla y nombrar a Grevy para sustituirla.

¿Quién podrá condenar la conducta de las Cámaras en esta cuestion? Nadie; resueltos a no consentir que enemigos manifiestos de la república fueran los guardadores de ella, pidieron el relevo de los generales con mando; y toda vez que esta peticion disgustó al presidente, que no era tampoco partidario de dicha forma de gobierno, le aceptaron la dimision con solo haber indicado que la presentaria.

Nada más lógico, nada más natural; los sucesos se han desarrollado dentro de las prácticas parlamentarias, y con arreglo a la Constitución han sido resueltos.

De aquí, pues, que, aun en tan delicado como importante asunto, los republicanos franceses han dado una prueba más de sensatez y cordura que los enaltece a los ojos de todos los hombres pensadores.

Ni el menor desorden, ni la menor actitud de tropa ha turbado en Francia la tranquilidad que viene disfrutando; solo la agitacion consiguiente producida por el deseo de ver bien de la pronta y segura consolidacion de la república, la calma ha vuelto a reinar, y el orden más completo nos acusa el espectáculo que era de esperarse en una nacion civilizada, que tan religioso respeto guarda a los derechos individuales y a las demerencias de los poderes emanados de la voluntad nacional.

Ocupese desde hoy la prensa conservadora en hacer nuevos y fatídicos pronósticos acerca del porvenir de Francia, ya que los que ha hecho hasta hoy respecto del presente, le han proporcionado el mayor de los ridículos, pues aunque no se le oculta a su buen talento que igual triunfo se espera mañana, las profecias del porvenir bien sabe que siembran por lo menos el temor y la desconfianza en cierta clase de la sociedad, que aun continúa creyendo que el orden es enemigo de la democracia, y que solo se puede conservar con mucha artillería, mucha caballería y mucha infantería.

¡¡Desgraciados!!

## Ecios políticos.

*El Mercantil Valenciano*, diario radical, se ha declarado tambien por el retraimiento en las próximas elecciones: estamos viendo que, excepcion de *El Globo* y la *Gaceta de Cataluña*, todos los periódicos democráticos hacen declaraciones en favor de la abstencion en la próxima eleccion de diputados.

Como esta actitud no es del agrado del gobierno, que desea que la democracia tome parte en las citadas elecciones, *El Cronista*, periódico ministerial, tratando de influir para que el retraimiento no se lleve a efecto, copia lo que dice *El Globo* aconsejando a sus amigos que vayan a votar, y no sabe aquel colega, ó no le conviene saberlo, que los demócratas no solo no tomarán parte en la lucha electoral, por tener cerradas las puertas de la legalidad y hallarse privados de la libertad de reunirse y dirigirse a sus correligionarios por escrito y de palabra, sino porque, conviniéndole al gobierno que tomen parte en las elecciones, no les puede convenir a ellos, por las mismas razones que este tiene para condenarlos a vivir en perpetuo ostracismo, en perpetua ofensa a su dignidad de ciudadanos y de españoles.

Creemos, por tanto, que la prensa ministerial pierde el tiempo en aconsejar a los demócratas que deben ir a las urnas, tomando por pretexto para dar más fuerza a sus consejos lo que *El Globo* dirige a sus amigos excitándoles a que vayan a las elecciones, pues, excepcion hecha de los posibilistas, no hay un demócrata que olvide la línea de conducta que debe seguir, porque ya de antemano la tiene trazada desde las elecciones anteriores.

Acercas de los acontecimientos que se están verificando en Paris, nos dice nuestro correspondiente lo que verán a continuacion nuestros lectores, aunque algunos de los detalles que la relacion contiene merecen ser acogidos con reserva, como el que se refiere a la division en que se supone a la guarnicion de aquella capital, noticia a la que no podemos dar crédito ninguno, porque el ejército francés ya se sabe la unanimidad con que siempre ha sido leal a los gobiernos legalmente constituidos, como el que hoy dirige los destinos de la nacion francesa.

Hé aquí ahora lo que se nos dice en la referida carta:

«Un telegrama de procedencia particular, recibido esta tarde de Paris, dice que a consecuencia del conflicto surgido ayer entre el ministerio Dufaure y el mariscal Mac-Mahon, que se niega a firmar los decretos, reina gran excitacion en los Cuerpos Colegisladores, y se hablaba de la próxima destitucion de dicho mariscal.

Que la guarnicion de Paris se presentaba dividida en la cuestion y lo mismo sucedia en otros departamentos, por lo cual se temia que pudiesen surgir gravísimos trastornos.

Para evitar y calmar la agitacion de la izquierda, se hacen grandes esfuerzos.

Añade dicho telegrama que el ministerio Dufaure insiste en la separacion de los generales por consecuencia de los compromisos que tiene contraidos, y Mac-Mahon, por su parte, se resiste a lo que él llama desorganizar el ejército, y, antes que esto, preferirá renunciar su cargo.

Que mañana, si las gestiones que se practican en favor de una satisfactoria inteligencia no dan resultado, el gobierno se presentará a las Cámaras para dar cuenta del conflicto en cuestion, y acto seguido dimitir sus poderes en manos de estas.

Las mayorías dicen haber acordado admitir dicha dimision y la del mariscal, si llega a presentarla.

Las izquierdas preparan una proposicion pidiendo que las Cortes se declaren en Convencion para conjurar los peligros que puedan amenazar a la república.

La capital de Francia se presentaba anoche y esta mañana muy sobreexcitada, y en los alrededores de la morada del mariscal se veian numerosos grupos que obligaron a las autoridades a tomar todo género de precauciones, y las tropas permanecieron en sus cuarteles con todos sus jefes.

En todos los círculos políticos de Madrid se da suma importancia al conflicto surgido en la vecina república, y se teme tenga gravísimas consecuencias.

Se hacen mil cálculos y conjeturas sobre la actitud que adoptará Mac-Mahon, si dimitirá ó rechazará por medio de la fuerza, si es que tiene la suficiente para vencer, cosa que, por lo menos, es problemática.

Se dice que Alemania adoptará una nueva línea de conducta si Mac-Mahon abandona su cargo, y bajo este supuesto, se echan a volar los más pavorosos augurios.

Los hombres del partido avanzado español recriminan al mariscal y aplauden la actitud del ministerio Dufaure.

Un telegrama de última hora dice que el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de Mac-Mahon ha defraudado las esperanzas de un arreglo satisfactorio.

Este asunto es el que hoy llama la atencion de todos los hombres políticos sin distincion de colores.

Ha sido denunciado nuestro apreciable colega *Los Debates*.

«¿Es ya lo sabiamos?—dirán nuestros lectores. No; sabian ustedes lo de la anterior denuncia: esta es fresquita, reciente, de antes de ayer, la segunda de la semana.

El Sr. Melendo ha afinado la puntería y va a haber periódico que a fin de año resulte a denuncia por número.

Dicho está que sentimos el nuevo percance de nuestro colega, y que le deseamos la absolucion.

*La Correspondencia de Cataluña*, que venia publicándose como periódico literario, ha obtenido autorizacion para adquirir carácter político.

El partido democrático cuenta con un nuevo campeón en la prensa.

Reciba nuestra enhorabuena el simpático colega barcelonés.

Dice un periódico de provincias:

«Parece que la direccion de Instruccion pública ha dispuesto que en lo sucesivo no se nombren delegados de los gobiernos civiles para intervenir los fondos de los ayuntamientos morosos en el pago de las atenciones de primera enseñanza a maestros públicos.»

Aviados están los maestros con una direccion de Instruccion pública que, por lo visto, quiere que se mueran de hambre.

Direccion conservadora al fin; pero que no se llame de Instruccion pública como oportunamente dice *La Nueva Prensa*. Que se llame «direccion de ignorancia pública» y será más propia su denominacion.

Nuestros apreciables colegas de Madrid *La Nueva Prensa* y *El Mundo Político* censuraron con justicia la concesion de cruces y condecoraciones que se ha hecho a muchos obreros en la última reparticion que salió hace pocos dias en *La Gaceta*. Las razones alegadas por nuestros compañeros en la prensa no pueden ser más justas y convincentes. Hoy por hoy lo que necesitan los obreros no son cruces y condecoraciones, sino trabajo, para que no se vean obligados, como se ven, a emigrar de España en busca de jornales, que aquí no encuentran por la precaria situacion a que ha conducido al país la política del señor Cánovas y los planes rentísticos del señor marqués de Orovio.

*El Tiempo* ha visto con disgusto la censura de los citados colegas y la emprende con ellos saliéndose del barril, como vulgarmente se dice.

Hé aquí cómo se expresa el órgano Toreniano:

«Sepan entrambos colegas que nunca ha sido en España la emigracion menos numerosa; que relativamente en nuestro patria es inferior a la de otras naciones, y que la trasmigracion a lejanas tierras no es consecuencia únicamente de la falta de trabajo; que este abunda en términos de escasear en Madrid los obreros, no solo para las construcciones, sino tambien en muchos establecimientos, segun los anuncios que se ven solicitando operarios, y, por fin, que nos agrada que *La Nueva Prensa* y *El Mundo Político* vean de mal

ojo las distinciones concedidas a los trabajadores, pues esto indica que se ha puesto el dedo en la llaga.»

Para decir que nunca ha sido en España menos numerosa la emigracion, se necesita mucho tuppé

Y decir que el desagrado de aquellos colegas por las distinciones concedidas a los obreros prueba que se ha puesto el dedo en la llaga, es confundir lastimosamente los estómagos de los trabajadores con las blusas que visten.

La verdadera llaga, señor *Tiempo*, es la falta de trabajo, y en esta llaga los amigos de usted no han puesto el dedo todavía, ni lo pondrán por el camino que llevan.

Una pregunta a nuestro apreciable colega *Caput Castella*:

¿Ha contestado ya el tribunal de Cuentas a los informes que se le han pedido por la diputacion provincial sobre si están ó no pagados los lotes pertenecientes a las huérfanas de esa provincia?

Nos parece que ya ha tenido tiempo sobran-te para hacerlo; pero tambien nos parece excusada la peticion de dichos datos, teniendo en cuenta que en la diputacion provincial de Burgos deben existir libros de contabilidad, libramientos de cargo y data, resúmenes de Caja y toda clase de documentos para hacer las averiguaciones, sin necesidad de acudir al tribunal de Cuentas.

Hacemos la anterior pregunta al *Caput Castella*, no porque nos creamos con derecho a interrogarle, sino porque nuestro estimado colega ha tenido otras veces la amabilidad de contestarnos en lo referente a este asunto, y a él nos dirigimos de nuevo en la confianza de que nos dispensará tanta molestia.

En un apreciable colega democrático encontramos lo siguiente:

«Continúa la baja de los fondos públicos, habiendo quedado defraudadas las esperanzas de los diarios ministeriales, que anunciaban un alza considerable. Un colega atribuye el descenso al decreto referente a la venta de montes del Estado, cuyo anuncio sirvió para hacer subir los valores y cuyo exámen ha servido para hacerlos bajar, sin esperanza de que se repongan.»

*El señor Orovio*.—Intrigas de las oposiciones.

*Coro de bolsistas*.—¿No lo entiende usted! ¿No lo entiende usted!

La carta confidencial, circular, memorandum, ó reglamento que ha dirigido el ministerio de la Gobernacion a los gobernadores de provincia con motivo de las próximas elecciones, ha arrancado a los constitucionales de *La Mañana* la siguiente jeremiaca lamentacion:

«¿Qué espectáculo es este? ¿Es así como se pretende plantear la nueva ley electoral, llamada a dar respetabilidad al derecho del sufragio y a garantizar la libertad de los comicios? No es posible hacer mayor escarnio del más preciado de los derechos y de la ley más importante en los países regidos por el sistema representativo.

¿Es esa la imparcialidad que nos ofrece el gobierno? ¿Puede concebirse proceder más hipócrita? Lo que no puede concebirse es que, despues de conocido todo esto, haya todavía quien se preste a ser víctima de la emboscada.

Para que la prensa conservadora se convenza, con la lógica inflexible del crédito, de que la solucion que ha tenido en Francia la grave crisis que ha provocado Mac-Mahon y que le ha costado la dimision y ser sustituido por Grevy la deseaba el pueblo francés, vamos a señalarle las oscilaciones de la Bolsa de Paris en los dias en que tuvieron lugar los acontecimientos de la crisis.

Dia 28, iniciacion de la crisis, se cotizó el 3 por 100 francés a 76-65.

Dia 29, en que se trató de la avenencia con Mac-Mahon, a 76-25; y

Dia 30, en que se ha elegido a Grevy, a 76-90. De modo, que el 3 por 100 francés ha tenido en el dia de la solucion definitiva de la crisis un aumento de 61 céntimos al del anterior en el que no se sabia el resultado de la misma.

Esta es la prueba más concluyente de que la conducta de las Cámaras merece la aprobacion de la Francia.

Madrid 29 de Enero de 1879.

May señor mie: Desde anoche á última hora era ya sabido en algunos círculos políticos el conflicto ocurrido en Francia entre el ministerio y el presidente de la república á consecuencia de haberse negado este á poner su firma en decretos referentes á cambios de mandos militares que el primero le presentara. Pero, si era conocido en algunos círculos políticos, no llegó al dominio del público porque *La Correspondencia* no tuvo tiempo material de incluirlo en su última hora. Ha sido *El Imparcial* de esta mañana el encargado de sorprendernos con sus telegramas particulares de París, el último de los cuales alcanza hasta las tres y minutos de la madrugada, en el que dice que, á pesar de la gravedad de las circunstancias, que no se le ocultan, París continuaba tranquilo como si tal cosa y que, por virtud de esa y otras causas se esperaba un arreglo.

Es posible y quizá probable que así suceda; vencido el mariscal en cuantas intenciones ha hecho, es de creer, es de esperar que le suceda ahora lo propio con tanto mayor motivo por cuanto la resistencia es absurda y no está, como antes, amparado por la mayoría del Senado dócil á sus indicaciones. Aquí, no obstante, se da al incidente, que ha sorprendido á todo el mundo, una gravedad extraordinaria; primero, porque es un conflicto que no está previsto en la Constitución, y segundo, por la fuerza misma de las observaciones que llevo apuntadas. Cuando el mariscal Mac-Mahon se atreve á ponerse en pugna con el ministerio, expresión fiel de la voluntad del país y de las Cámaras tan reciente como elocuentemente manifestada, á pretexto, siquiera sea absurdo, como he dicho antes, de que no quiere desorganizar el ejército, ¿no supone eso una intransigencia que alguien calificará de rebeldía? Y si á una y á otra se añade el desaire de haber dejado á los ministros plantados en la sala del Consejo, ¿no hay motivos para dar al hecho mayor gravedad é importancia?

Porque hay que tener en cuenta una cosa que ha de servir, que sirve necesariamente de circunstancia agravante: legalmente no puede variarse en Francia la política; habrá, á lo más, cambio de personas, no de política, y si le hubiere reconocamos que tendría que ser en sentido más radical. Sea, por consiguiente, el actual ministerio, sea otro presidido por Gambetta ó Grevy, es necesario de toda necesidad; primero por el honor de las Cámaras, que han impreso al ministerio esa política y luego por su amor propio y conveniencia republicana sean separados de sus mandos algunos generales de decididas tendencias imperialistas, que es de lo que en definitiva se trata. Ahora bien; sabiendo como ha de saber el mariscal que ese paso es ineludible, ¿con qué fin más que con el de oponerse á todo trance á las pretensiones republicanas, por otra parte legítimas, y muy legítimas, ha dado el paso gravísimo que acusan los telegramas? ¿No supone esto implícitamente que viendo que el poder se le escapa de las manos y que del ejército quieren separarse los últimos baluartes, está dispuesto á provocar y á sostener la lucha en todos los terrenos? ¿Por dónde ha de ir que no esté en pugna en este sentido y en otros con los gobiernos nacidos de las mayorías de ambas Cámaras?

La cuestión, por tanto, digan lo que quieran los telegramas, es gravísima y dudo yo que haya quien se atreva á predecir su desenlace. Si el mariscal ha tratado de congraciarse con el ejército diciendo que se oponía á que se desorganizara, como si los generales franceses adictos á las instituciones no fueran tanto ó más amantes del explendor del arma y de las glorias de la patria, por cierto uno y otras bien rebajadas durante el último imperio napoleónico, ¿quién puede asegurar que no sea este un pretexto más ó menos hábilmente buscado para moverle en cierto sentido?

Aquí al menos se le da esa importancia; se le da la importancia de una lucha clara y abierta entre la república y el imperio, y á tal punto llega la satisfacción, mezclada de cierto temor que se ha apoderado de altas regiones, que en círculos ministeriales importantes ha hablado esta tarde de la posibilidad de que sea llamado á toda prisa el general Martínez Campos para encargarse de la presidencia del Consejo, yendo el mismo señor Cánovas á París, desde cuyo punto se han cruzado hoy multitud de telegramas, cuyo significado ignoro por más que algunos se suponían muy graves, de embajador extraordinario á fin de estar mejor á la mira de los acontecimientos.

Es posible que no lleguen á tal extremo las cosas; pero no dude que se ha tratado seriamente de este punto, que sirve, por otra parte, para robustecer mi opinión de que el conflicto puede revestir caracteres de insitida gravedad y trascendencia, no ya para Francia, si que para Europa.—F.

## Noticias.

En el Ferrol, con motivo de la inauguración

del Dique de la Campana, se celebrarán juegos florales cuyo programa ha tenido la atención de remitirnos la comisión organizadora.

Se adjudicarán diez premios en la forma siguiente:

1.º Una rosa natural y banda, al autor de la mejor composición poética dedicada á cantar una tradición gallega.

2.º Una rosa de oro, al autor de la mejor poesía que se escriba sobre el siguiente tema: «Guerra de las hermandades en Galicia: célebre protesta hecha por el procurador Pedro Padron, en nombre de la villa de Ferrol, contra los desafueros del conde y señor Andrade; alzamiento de los villanos al mando de Ruie Sordo.»

3.º Un pensamiento de oro, al autor de la mejor poesía «A Lepanto.»

4.º Una corona de laurel, de oro y plata, al autor de la mejor composición «A Galicia.»

5.º Una pluma de oro y plata, al poeta que mejor cante «A la Ciencia.»

6.º Un laurel de oro y esmalte, al autor de la mejor poesía «A Churruca.»

7.º Una escribanía de plata, al autor de la mejor poesía dedicada «A Ferrol.»

8.º Un estuche de escritura de oro y plata al autor de la mejor poesía satírica que se presente.

9.º Una pluma de plata dorada, al autor de la mejor composición poética que se dedique á cantar el heroísmo del pueblo ferrolano en la jornada de 25 de Agosto de 1800 en el monte Brion.

Y 10.º Una ancla de plata, al autor de la mejor oda que se presente, dedicada á cantar las glorias de la marina militar española.

Además se adjudicarán diez accésits.

El plazo para la admisión de composiciones, que deberán dirigirse al presidente de la comisión de festejos con su lema y en pliego separado la firma del autor, se abrió el 15 de Enero y se cerrará el próximo 20 de Abril.

Leemos en *La Gaceta de Cataluña*:

Durante el día de ayer reinó en esta capital una alarma considerable. Los rumores más absurdos circulaban de boca en boca, propalándose con la rapidez del rayo uno referente á un nuevo atentado contra la vida del monarca. Citábanse detalles, y se añadía que por este motivo la noche anterior habían sido llamados á los cuarteles los jefes y oficiales en sus respectivos domicilios, habiendo permanecido las tropas sobre las armas.

Por la mañana el gobernador de la provincia envió á varios centros un telegrama desmintiendo los rumores. Una copia de ese telegrama estaba fijada en la portería del Ateneo barcelonés, y decía así textualmente:

«Madrid.—Falsa la noticia referente á S. M. Hágalo saber así seguidamente.»

Segun dicho periódico, el rumor debió nacer á consecuencia de medidas militares que se habían adoptado, pero estas debieron ser, en concepto de nuestro colega, á causa de rumores que circularon referentes á una tentativa de levantamiento en uno de los pueblos vecinos.

En la bolsa se pronunció un movimiento de baja tan considerable, que el tres por ciento, en algunas horas, casi perdió un entero. Bien es cierto que al desvanecerse los rumores, volvió á subir rápidamente; pero la doble jugada quedaba hecha, y los más listos hicieron su agosto en detrimento de los crédulos.»

La junta de socorros á las familias de las víctimas del Cantábrico acordó en su última sesión que las cantidades que existen en el Banco de España, producto de la suscripción nacional, se distribuyan entre aquellas de los que han perecido en las recientes catástrofes ocurridas el 26 de Diciembre último y 8 del actual; y de las sumas realizadas con posterioridad á las 105 210 pesetas 94 céntimos remitidas en 26 de Diciembre último, importantes 15.725 pesetas 14 céntimos, se ha hecho la siguiente distribución: á Santander, 3.774 pesetas 3 céntimos; á San Sebastian, 2.725,69, y á Bilbao, 9.225,42; remitiéndose las oportunas letras de cambio á los gobernadores respectivos, para que por las diputaciones provinciales se proceda á su distribución, la cual se publicará en su día en la *Gaceta*.

Esta noche inaugurará sus bailes en los salones de Toca la nueva sociedad titulada *Las Blusas*, con uno de máscaras, que dará principio á las diez.

Suponemos que se verá muy concurrido el local y que no faltarán bromas y animación.

Al ser conducidos á la casa-cuartel dos de los guardias civiles que cometieron en Lluchmayor el crimen de que ya tienen noticia nuestros lectores, una gran multitud les acompañaba con hachas de viento, injuriándoles, arrojándoles piedras y hasta dándoles con un palo. A haber durado un poco más, es decir, si no hubiesen sido encerrados tan pronto, probablemente el vecindario se hubiera constituido allí mismo en tribunal de justicia y hubiera dado muerte á los criminales: de tal modo estaban excitados los ánimos,

Otros querían que se les sacase del cuartel y los condujeran al cementerio para que vieran y examinasen á sus víctimas.

Hemos recibido un ejemplar del nuevo libro que acaba de publicar con el título de *Notas de viaje* nuestro querido amigo y correligionario D. Federico Moja y Bolívar.

Así que tengamos el gusto de leerla, emitiremos nuestro juicio sobre esta obra, que no dudamos, teniendo en cuenta los antecedentes literarios del autor, obtendrá una brillante acogida entre sus paisanos los montañeses.

Se vende en la librería de D. Francisco Mazon, á cuatro reales ejemplar.

Hemos sabido que unas bellas señoritas de esta capital se ocupan en bordar una preciosa bandera para la estudiantina, que bajo la dirección del Sr. Iburguren saldrá en los próximos carnavales.

Felicitemos de antemano á las citadas señoritas, en la seguridad de que su trabajo será digno de las delicadas manos que lo confeccionan y del plausible objeto á que lo dedican.

Un guardia municipal fué herido de gravedad con arma blanca en Barcelona al guarecerse de la lluvia en un portal inmediato al café del Puerto.

El herido intentó dar algunos pasos, cayendo cadáver cerca del mencionado café.

El bergantín inglés *Maraence*, recién llegado á Cartagena, ha hecho en 15 días la travesía de San Juan de Terranova á aquel puerto. Durante los temporales sufridos en la navegación, una ola le arrebató un hombre de cubierta, y otra lo volvió á echar dentro del buque.

La desdichada esposa del guardia Tello, uno de los criminales de Lluchmayor, parece que, á consecuencia del grave trastorno que le ocasionó la conducta de su marido, ha dado á luz fuera de tiempo á dos mellizos, falleciendo después víctima de una congestión cerebral.

Los dos guardias civiles autores del crimen de Lluchmayor son Pedro Tello Cifuentes, de veinte y ocho años de edad, casado, natural de Peña de Santa Cruz, provincia de Albacete y Justo Diez Salas, de Cevico de Torre, provincia de Palencia, soltero, contando este solo 22 años de edad.

En la administración del correo central se halla detenida una carta por falta de franqueo, dirigida á D. Ricardo Martínez, Santander.

Esta noche tendrá lugar en nuestro coliseo una función extraordinaria á beneficio de los establecimientos de Misericordia, poniéndose en escena la graciosísima comedia de Pina Domínguez *El forastero* y la divertida pieza en un acto titulada *Hay entresuelo*.

Hé aquí el preámbulo del prospecto que tenemos á la vista.

«El piadoso objeto á que se destinan los productos de esta función elegida por la corporación municipal, ha de recomendarla por sí sola á los caritativos sentimientos de este vecindario, nunca desmentidos. La situación poco desahogada en que se encuentra el ayuntamiento, á cuyo cargo están exclusivamente los establecimientos de Beneficencia, es motivo también de esperar que el público responda á la invitación que se le dirige, para que contribuya por este medio al sostenimiento de aquellos humanitarios asilos.»

Así lo creemos nosotros también. El público de Santander responderá al llamamiento que se le hace en nombre de la Caridad, como acude siempre que se le llama para actos de filantropía.

El teatro, por consiguiente, estará esta noche sumamente concurrido.

## Pacotilla.

En la última sesión—yo no lo invento—(todo júbilo fué el ayuntamiento!)

Se enteró de que Orovio le pedía todo lo que á la Hacienda le debía.

Y con mucho terror supo además que presentaba su factura el gas.

La Hacienda le amenaza por un lado si no la paga todo lo adeudado.

Y si no satisface las facturas la fábrica del gas nos deja á oscuras.

Ahora veo las causas principales del retraimiento de los concejales.

Para sufrir tamaños sofocones (más vale no asistir á las sesiones!)

O poner un portero ó dos ó tres que digan cuando vean á un inglés:

—Dispense usted, amigo, no se pasa. ¿Busca usted al municipio? ¿No está en casa!

Un joven estudiante ha intentado suicidarse en Madrid.

La fortuna de desviarse un poco el arma al tiempo de disparar, hizo que no quedara instantáneamente muerto.

¡Se apuntó á la sien y le entró la bala por una rodilla!

Otra vez que se le ocurra suicidarse, ya conoce la graduación de la pólvora.

Para que le entre la bala por la sien, tendrá que apuntar á una chimenea!

Mil reales de multa ha tenido que pagar una empresa del teatro de la Comedia por sacar la escena en caricatura al marqués de Orovio. ¿Quién sabe si le convendría á Emilio Mar pasar una cartita al gobernador de Madrid diciéndole:

«Ahí van los mil reales; pero como he pasado seguir caricaturando al hombre de chalecos, ¡páseme usted la cuenta á fin de que porada!»

Antes de anoche se cometió un robo de consideración en la calle Alta.

Los ladrones se llevaron dos sellos, un quete de puntas de París, un cortaplumas y un cuadernillo de papel.

Bueno será que la policía vigile la salida de todos los buques para América, porque autores de este robo, de seguro se apresuraron á refugiarse en un país de los que no tienen tratados de extradición con España.

Escrito lo mencionado me dicen y yo lo añado lector, aunque no lo creas, que es más serio lo robado, porque también se han llevado la caja... ¡de las obleas!

Esta noche se inaugura en los salones Toca una sociedad de bailes titulada *Blusas*!

Ahora debe organizarse otra que se titule por ejemplo, *Los calcetines*!

Tiempo era ya de que rompieran tradición de que las cosas habían de analogía con los nombres.

Así hay más campo donde elegir título. Si llega á realizarse el pensamiento de dar un *Ateneo literario*, voy á proponer sociedad que se titule:

«MANTECADAS DE ASTORGA»

Don Cándido Necedal, candidato quiere ser de un distrito electoral de Santander.

Antes necesario creo que nos diga sin ficción si trae puesto el solideo ó el morrion!

Aquí ya se empeña todo, ¡hasta las turtas!

Dos individuos robaron dos colchones una casa de Madrid, los envolvieron en un que en uno de ellos estaba durmiendo un niño de tres meses y los llevaron á empacados en un prestamista, que no advirtió existencia del mamon hasta que se fueran prestatarios.

Lo raro es que el prestamista cogió criatura y se fué á buscar á sus padres, cuales fueron habidos á las pocas horas.

Los ladrones son los que no fueron habidos como de costumbre.

Propongo que á ese prestamista le agente de orden público y á los agentes de orden público, prestamistas.

Un perrito cachorro, muy zalamero, abandonó ayer tarde su hogar paterno. ¡Alguna perra le arrebató el tesoro de su inocencia!

¡Si yo no lo puedo remediar, señores señores de Villacarrido!

¡Si estoy cansado de quejarme del servicio de correos, y no adelanto un higo!

Dicen ustedes que casi nunca recibimos voz.

Prueben ustedes el ponerse trompetas en los oídos á ver si llega, porque hay empleados de correos que son sordos y sin embargo reciben.

También dicen ustedes que están cansados de *El Imparcial* y solo reciben un correo, que tienen que leer en comandita.

Vamos, hombre, para eso todavía hay que leer.

¿Cuántos números quieren que les envíe?

¿Tres?

¡Pues suscribanse ustedes y quítese!

La circular de Romero tiene á La Iberia de murria, porque es una circular que dice que acaba en punta!

TELEGRAFIA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 30 (7-45 m.)

Hoy expondrá el ministerio francés ante las Cámaras la situación en que se encuentra. Las Cámaras aprobarán su conducta y entonces dimitirá Mac-Mahon y reunidos ambos Cuerpos legisladores elegirán á Grevy para sucederle.

Madrid 30 (5 30 t.)

Mac-Mahon ha presentado hoy su dimision.

Las Cámaras se han reunido para elegir sucesor. La eleccion de Grevy se cree asegurada por una grandísima mayoría.

Obligaciones del Banco y Tesoro serie exterior..... 97-00. Cambio sobre Londres..... 47-20. Cambio sobre Paris..... 4-92.

Madrid 30 (8-42 n.)

Ha terminado esta tarde la reunion de las Izquierdas de las Cámaras francesas, acordando votar á Grevy para presidente de la república.

Comenzaron las sesiones en ambas Cámaras.

A última hora se reunirá la Asamblea nacional para elegir presidente.

Hay gran ansiedad en Paris por conocer el resultado del nombramiento.

Madrid 30 (11-14 n.)

Se ha leído en ambas Cámaras la dimision de Mac-Mahon.

Reunidas despues, ha comenzado la eleccion de presidente de la república.

Tranquilidad completa.

Madrid 31 (12-50 m.)

Se ha verificado el escrutinio de la votacion para presidente en la Asamblea nacional.

Han tomado parte en la votacion 713 entre diputados y senadores, habiendo tenido Grevy 563 votos, Chaudy 99 y 43 papeletas en blanco.

Ha sido proclamado Grevy presidente de la república por siete años.

Orden completo.

Fabra

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del dia 30.

renta perpetua interior del 3 por 100..... 14-50. renta perpetua exterior del 3 por 100. Pequeños..... 15-00.

Deuda amortizable con intereses de 2 por 100 interior... 32-60. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision.. 89-75. Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior..... 96-90. Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas..... 94-90. Obligaciones generales de ferro-carriles de á 2.000 reales..... 28-25.

BOLSA DE PARIS.— DIA 30.

3 por 100 francés..... 76-90. Exterior español..... 13 1/16. Interior..... 13. Obligaciones Cuba..... 443. Amortizable..... 31 1/4. Consolidado inglés..... 97 3/16.

JUNTA SINDICAL DEL

COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del dia de la fecha.

Londres, al 23 de Marzo, 47-10. Sevilla, 8 div., 1/8 daño. Santander 30 Enero 1879.—El Adjunto de turno, Ricardo Donesteve.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Nervion, 275 ts., c. Monjardin de Sevilla y escalas con 12 fardos becerro y 5 pipas grasa á los Sres. Espina y Gonzalez; 13 seras aceitunas á D. S. Marina; 30 cajas hoja de lata á los Sres. Hijos de Doriga; 20 sacos garbanzos y 15 id. alpiste á D. E. Toca; 13 cajas loza á D. M. Arques; 40 cascotes aceite de oliva á los Sres Fernandez, Sanz y compañía y otros para varios.

Idem Borinquen, 805 ts., c. Izaguirre, de Liverpool con carga general de tránsito.

Idem Pelayo, 81 ts., c. Benguria, de Bilbao con 12 pipas vino á D. E. Pedraja; 14 cajas conservas á D. T. Bonen; 370 id. petróleo á los Sres. Furdada y Gurtubay 350 id. id. á los Sres. Hijos de Gurtubay; 39 id. conservas á D. E. Orozco; 38 id. id. id. á la orden y 8 fardos estearina á D. R. Araluce.

Vapor Palmira, 100 ts., c. Vigil, de Gijon, con 18 bultos vidrio y 237 id. hierro á los señores Gomez y Aparicio; 694 id. id. á los señores Echeagaray y compañía.

Goleta francesa Mirta, 121 ts., c. Le Conti, de Cardiff, con 197 925 kilóg. carbon á don A. B. Perez y compañía.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurze.

Berlin 6 de Diciembre de 1816.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arabiga Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca

de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion en que se me proporcionará. De V. A. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN, médico, miembro del Consejo sanitario Real. Cura núm. 68.471.—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teologia y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la Revalenta le ha rejuvenecido, «predicen, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaquecen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cagigal, Farmacéutico, calle Hernan Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

526.

Un sentido muy abusado.—Ninno de los cinco sentidos es tan frecuentemente abusado como el del olfato, porque bajo pretextos falsos y mentiras, los charlatanes abusan de él infamemente. Pretenden por ejemplo imitar el Agua Florida de Murray y Lanman, el perfume más fino de este siglo, disgustan al público con sus enfermedades y asquerosas imitaciones. Se previene al público estar alerta contra esas ficciones que vienen siguiendo la marcha de este exquisito perfume, las cuales se le asimilan tan poco, como el miasma de un pantano, á la perfumada atmósfera de un valle tropical.

Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguitas, Nueva-York» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legitima.

¡A las familias!

Bacalao superior, 10 cuartos libra. Arroz, 8 id. id. Azúcar morena, 15 id. id. Alubias de Herrera, 1 real id. Garbanzos, desde 6 á 24 cuartos libra. Aceite, 13 reales un cuarto arroba. Velas de esperma, de 5 y 6 el paquete, á 3 reales paquete.

Gran surtido de vinos, aguardientes, licores, conservas, etc., á precios sumamente reducidos.

Nota.—Se acaban de recibir jamones gallegos como nunca vistos en su clase.

EL AMERICANO.

4, calle del Peso, 4

Se arriendan lotes de terreno

en Cuatro-Caminos para edificar casetas para tiendas. Informarán en Campo-Giro, escritorio del señor Molino.

Aviso

Habiendo con fecha del dia 27 del pasado mes cedido mi tienda de relojería de la calle del Cerreo, número 4, en Santander á mi antiguo dependiente y encargado de ella el señor don Jerónimo Cron, me permito venir á suplicar al digno vecindario de Santander le dispensen la misma confianza que he disfrutado hasta hoy.

El señor Cron queda encargado de liquidar todas las cuentas pendientes.

San Sebastian 10 de Enero de 1879.—G. Girod.

Viajantes.

Para un negocio de importancia se necesitan viajantes en las provincias de Madrid, Valladolid, Zamora, Palencia, Salamanca, Leon, Oviedo y Avilés.

No se tratará con ninguno que no pueda presentar garantía efectiva de 4.000 rs.

Para más detalles dirigirse á la Compañía Fabril «Singer», Blanca, 13, de nueve á doce de la mañana,

Interesante.

Se desea formar una sociedad mútua por suscripción, para redimir la suerte de soldados de los individuos que la compongan, y se replica á los padres de los mozos que tengan que ser sorteados en la próxima quinta y quieran asociarlos, se acerquen á esta redaccion, donde se les darán más pormenores

Ama de cria

Con leche de veinte dias se ofrece en Molnedo, número 12, casa de la comadre Juliana. 5-2

Escandon y compañía.

AGENCIA DE OFICINAS.

Beceño, 9, principal.

Esta agencia acaba de establecer un centro-oficina dedicada exclusivamente á la confeccion de los nuevos amillaramientos, cuyos servicios ofrece á los ayuntamientos de esta provincia, en la seguridad que los que honren con su confianza han de obtener muchas y atendibles ventajas. Los que gusten pueden dirigirse igualmente al jefe de la mencionada oficina, D. Eduardo Gutierrez Rosselló, Medio, 21, principal, el cual se halla debidamente autorizado por nosotros para todo lo concerniente á estos asuntos.

Consultas medico-quirúrgicas.

CALLE DEL PESO, NÚM. 1. PISO 3.º

Fidel Rozas, especialista en enfermedades de la matriz. Asiste tambien á las demás enfermedades. Consulta gratis, de doce á una. 15-10

ENRIQUE MORENO PEREZ

médico.

Plazuela de las Escuelas, número 7, piso 2.º

Anuncio

En el establecimiento del «Cuartelillo», se han recibido vinos legitimos de Liébana, Valdepeñas, Claret, Rioja y Aranda. 50-30

Se traspasa

Una tienda con estanteria, en la calle de la Compañía, número 2. Para más informes dirigirse al mismo establecimiento. 19

ACADEMIA DE CORTE DE VESTIDOS.

DIRECTORES:

DOÑA ADELAIDA AJA Y COSTA

Y DON CESAREO HERNANDO

Plaza Vieja, núm. 2, piso 4.º

En 12 dias pueden quedar en disposicion de cortar sus vestidos, cuantas discipulas aprovechen la ocasion y permanencia en esta ciudad de dichos profesores. La enseñanza se hará por el método de D. Cesáreo Hernando, y los precios serán lo más económico posibles.

Nota.—Los métodos de corte se expenden en la imprenta de Telesforo Martinez, Blanca, 40, al precio de 10 rs. uno.

TEATRO.

Funcion para hoy 31 de Enero de 1879.

La comedia en tres actos, titulada:

EL FORASLERO.

La comedia en un acto, titulada:

HAY ENTRESUELO.

A las siete y media. Entrada general, 3 rs.

CAFE IMPERIAL.

CONCIERTO PARA HOY.

De ocho á once de la noche se verificará en este establecimiento un brillante concierto de instrumentos de cuerda, por tres artistas distinguidos.

Una vez más la VOZ MONTAÑESA

GISBERT. ÚNICO Y UNIVERSAL ESPECIALISTA. COPIAS SACADAS DEL NATURAL.



SINTOMAS GENERALES QUE EXPERIMENTAN LOS QUE PADECEN DE LA TÉNIA Ó LOMBRIZ SOLITARIA.

Dolor de cabeza casi continuo.—Demacracion.—Constipados frecuentes.—Sueño intranquilo.—Palidez.—Inapetencia.—Náuseas por la mañana.—Ruido ó movimiento en el estómago, nacido en el lado izquierdo y en el lado derecho del mismo.—Entrenimiento y otras veces diarrea.—Accidentes.—Hemorragias por las vías superiores ó inferiores.—Estos síntomas son los que más comunmente experimentan los pacientes. A veces no se sientan algunos de los indicados, y sin embargo existe la Ténia. Otras veces la existencia de esta sérvase acompañada de padecimientos tan variados, que sería imposible fijarlos aquí. En los folletos, que se reparten gratis, constan los nombres y domicilios de los pacientes curados, y los ejemplares de las Ténias expulsadas pueden verse en el gabinete del Sr. Gisbert.—Se reparten gratis los folletos en la papelería de D. Pedro Buchs, San Francisco, 23, principal, y en la farmacia del Sr. Ruano, Muelle, 6. Calle de Atocha, 111, segundo, Madrid.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO  
**JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT**

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos más célebres de París recomiendan desde hace ya más de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento peitoral cuyo sabor es el más agradable y cuya eficacia es la más segura contra la Grippe, los Resfriados, los Gatarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

**El Rey del Tocador.**

Los acreditados jabones de tocador de **La Rosario** se venden en todas las principales casas de España y América. En esta ciudad se hallan á la venta en los establecimientos siguientes:  
Calle de la Blanca.—Sres. Basave, Alonso, Atacha y Martínez.  
Calle de la Compañía.—Sres. Soriano y Saiz Posada.  
Calle del Correo.—Sr. Gurtubay.  
Calle de Calderon.—Librería Universal.  
Plaza de la Constitución.—Sr. Suarez Inclán, antigua tienda de la Inglesa.  
Mercados de la Plaza nueva.—Tienda número 44.  
Calle de San Francisco.—Sra. Viuda de Wunsch, Sres. Martina y compañía y señor Blanchard.  
Calle de la Lealtad.—Señor Soriano hijo.  
Calle de la Ribera.—Señora Viuda de Losada y señor Gurtubay hijo. 30-4

**Licor Brea de Múnera**

contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios; herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y más seguro regenerador de la sangre.  
NOTA.—El 18 de Abril del presente año, encontrándose en esta capital el Sr. G. le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un examen comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y París, sintiendo que el señor no aceptara. El público juzgará.—El precio del frasco en toda la Península, 8 rs. De venta en la farmacia de Triunfo Bezanilla, Santa Clara, 8, Santander, en las principales farmacias y droguerías y en casa del autor, Escudillers, 22, Barcelona.

**CAPSULAS de RAQUIN** au Baume de COPAHU  
EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS  
EST IMITATION OU CONTREFAÇON  
TOUT FRASCO QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

**Las Capsulas de Raquin**  
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.  
Curan, sin cansar el estómago  
**LAS ENFERMEDADES SECRETAS**  
Deposito en todas las Boticas.

**REUMA**

Su pronta y radical curacion con el **Bálsamo antireumático de Nam**, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares. Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. Plaza Vieja, 4.

**IMPRENTA**

**DE LA VOZ MONTAÑÉS**

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones á precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

**San Francisco, 30, principal**

**VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.**

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA**

Salen de Santander 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

PASAJE DE TERCERA CLASE POR 35 duros.

PRESTAN ESTE SERVICIO LOS VAPORES

A. Lopez, Guipúzcoa, Comillas, Mendez-Núñez, Puerto-Rico, España, Santander, Gijon, Coruña, Habana, Ciudad Condal y Alfonso XII.

Estos mismos vapores salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes. Consignatarios en Santander Sres. Angel B. Perez y Compañía.

**PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY**

Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacífico.

**EL VAPOR**

**PATAGONIA**

saldrá el 9 de Febrero.

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á D. C. SAINT MARTIN. Agente general de la Compañía, Muelle, número 34.

**GARGANTA, VOZ, BOCA**

**PASTILLAS DE DETHAN** Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estiniciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la Irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y después de la curacion. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortifican la Garganta.—En Paris, Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.— Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.



**AGUA FLORIDA**

DE MURRAY Y LANMAN,

Con tanta razon llamada «El Perfume Imperecedero.» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe Sirve además como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el languor, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc. etc. De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Se...  
cogió...  
padre...  
horas...  
eron ha...  
sta le...  
os agen...  
Señor...  
dia n...  
fue a...  
caer...  
bre l...  
princi...  
á la b...  
desde...  
Jovar...  
cella...  
una c...  
de al...  
Lo...  
doña...  
don J...  
Medi...  
de V...  
cisca...  
pi, m...  
tacion...  
amen...  
La...  
del er...  
de la...  
ducir...  
Inm...  
parte...  
exp...  
co tien...  
las rui...  
des...  
ce...